

La organizacion gremial de resistencia

Y LAS SOCIEDADES DE SOCORROS MUTUOS

Puede decirse sin herirlos, que en su mayor parte los obreros permanecen en un profundo letargo sin ideas que agiten su pensar y sin alma que los inspire de vivir hacia una nueva vida menos cruel y sacrificada que la que arrastra desde su nacimiento hasta que vencidos por el constante producir caen en brazos de la muerte, única bien hechura que los brinda jenerosamente descanso, paz y tranquilidad.

Parece que como han nacido en la cuna de la miseria, apurando el caliz amargo de las injustias sociales, que la única mision que han venido a cumplir a la tierra solamente está sujeta al yugo de un trabajo brutal, en premio único de un mísero jornal que apenas los alcanza a sufragar en parte los gastos mas inferiores de la vida.

Por eso es que llevan tan conforme su triste situacion como una bestia de carga, por que si esta come es por que se le dá alimento o de lo contrario se mueren de hambre por no saberlo pedir; lo mismo hay muchos obreros, por que si trabajan lo hacen por el instinto de conservacion pero no saben si tienen derecho a poseer íntegro el fruto de su trabajo o dejárselo arrebatar.

Muchos obreros creen mejorar su triste situacion con solo pertenecer a una Sociedad de Socorros Mutuos que no persiguen otro fin mas que un mediano auxilio en caso de enfermedad o al fallecer una regular sepultura quedando los deudos, (si los tiene) favorecidos con una pequeña cuota mortuoria, ¡ay! sucede que muchas veces a consecuencia de la escasa remuneracion de sus jornales, se ven en estrechas circunstancias para cumplir con el pago de cuota que les impone la Sociedad.

Antes de todo, hemos de tomar en cuenta que las actuales exigencias de la vida no son las mismas que ahora dos decadas atras; hoy en día las viviendas, el vestuario y los artículos de obligado consumo, han llegado a un precio tan elevado que no están fácilmente al alcance de las clases trabajadoras.

Sin embargo muchos son los obreros que desean vivir a la altura que el adelanto del progreso los señala. Quien habitar hijiénicas viviendas, quieren vestir con decencia, quieren instruir a sus hijos, quieren buena alimentacion y no mantenerse con los despojos que les arroja el capital del banquete suntuoso de la abundancia.

Pero hasta el presente, no han hecho ningun esfuerzo posible para realizar tan sanas aspiraciones porque muchos de estos obreros asociados en las diferentes Sociedades de Socorros Mutuos hacen caso omiso de organizarse en gremios de resistencia única asociacion en que desean su desarrollo y apetecido mejoramiento social y económico.

Comprendan de una vez, que las Sociedades de Socorros Mutuos por su limitado objetivo que persiguen, no se avienen con las modernas ideas que pretenden transformar el reinado de la fuerza, que hoy impera, por un nuevo régimen social mas ajustado a la paz, igualdad y fraternidad universal.

Las Sociedades de Socorros Mutuos dada la ruda y tenaz lucha por la existencia que se sostiene, son sociedades retrogradas y contrarias a la verdadera emancipacion social de los obreros.

Tengan presente, que los medios de lucha por la vida cambian el rodaje del tiempo. Cada siglo tiene sus fisonomias especiales, cada época sus necesidades propias y segun estas deben de ser los remedios que se apliquen para mejorarlas. Antes el trabajador se hallaba mas cerca del industrial y por lo tanto vivían en mas armonía; no existía el egoismo de hoy, barrera insalvable que los separa; muchos obreros tenían pequeñas propiedades en que vivían dadas las facilidades que se les daban para adquirirlas. Hoy la cosa se presenta muy distinta, porque amedida que las riquezas y las propiedades territoriales se vienen acumulando en pocas manos, la division de clase o mas bien el abismo que separa a ricos y pobres, cada día se ahonda mas. Por un lado el capital se asocia en fuertes compañías en poderosos sindicatos o trusts con la malevola intencion de monopolizar las industrias y las producciones y sacar el mayor provecho que pueden del trabajador; estos por otra parte movidos por su propia conservacion,

hacen inauditos esfuerzos para unirse y organizarse en grandes colectividades para luchar en treguas hasta adueñarse de todo el producto de su trabajo.

Esta es una lucha universal; una lucha a muerte entre el capital y el trabajo, proletarios y burgueses y que no tocara a su término mientras que una de las partes no deje de existir.

Por esta razon, todos los que sienten caer sobre sus espaldas el látigo de la explotacion capitalista, deben de tomar parte en esta gigantesca lucha social en que se juega el bienestar de todos los que sufrimos sed de justicia y hambre de libertad.

Pero para vergüenza de muchos, permanecen indolentes en su mayor parte los obreros del país al llamado de union que al traves de los mares los dan los trabajadores de todo el mundo. Unos esperan con la boca abierta que les caiga el pan del cielo para saciar su hambre; otros aguardan de la jenerosidad del gobierno, alivio de sus padecimientos y muchos se imaginan que con solo pertenecer a una Sociedad de Socorros Mutuos llegaron al mas alto grado del perfeccionamiento de la vida. Vana ilusion que los mantiene estacionados en presencia de la mas grande evolucion social que empuja a la humanidad hacia nuevos horizontes mas puros, limpios y despejados.

Comprendan de una vez los obreros, que mientras no se organicen en Gremios de Resistencia para luchar hasta emanciparse de la odiosa esclavitud económica, siempre permanecerán esclavos de la sociedad capitalista.

Por eso que los obreros de otros pueblos no encontrando cabida sus aspiraciones emancipadoras dentro de las sociedades de Socorros Mutuos principiaron por organizarse en gremios de resistencia llevando como punto de mira la formacion de las Cámaras Gremiales, en donde mediante una representacion de todos los gremios y en acuerdo común estudien, discutan y resuelvan lo mas útil y conveniente con relacion a sus intereses de explotados.

Abandonen pues los obreros la vetusta idea del socorro mutuo por no corresponder a las necesidades de la época, en el pasado éstas Sociedades obtuvieron su éxito, produjeron sus frutos; pero hay que considerar que en ese entonces no era tan desmedida la ambicion capitalista, ni los gobiernos eran tan despotas y tiranos como lo son en el presente.

Puede decirse que cada nueva institucion de éste jénero, es para los obreros que la forman un eslavón mas que se labran de por sí, a la larga cadena que se arrastra en la esclavitud actual, porque en el seno de estas sociedades que se creen descansar sobre una sólida base porque tienen personería jurídica, no se pueden cambiar ideas en sentido político, religioso o económico, por no existir la libertad de pensar fuera de los estrechos límites marcados por sus estatutos y en caso que se atreviesen, nuestras jenerosas... autoridades gubernativas tienen amplio poder de aplastarlo con sus formas menos opresoras.

Vamos pues los obreros formando en las filas del gremio a que cada cual pertenece, para marchar unidos a la conquista de nuestro mejoramiento económico, fuente de donde mana el bienestar y nace el perfeccionamiento moral e intelectual de los individuos y de aquí parte el principio de las grandes ideas que transformarán con el tiempo el ya imposible régimen social en que vivimos.

A traves del Mundo

NOTICIAS De otras Tierras

PERÚ La eleccion de Presidente

Lima.—El Congreso elijó y proclamó al señor Guillermo Billingst, Presidente de la República. El entusiasmo popular es desbordante. Las campanas son echadas a vuelo en los templos y los desfiles por las calles pasan incesantes, cantando los manifestantes el himno nacional. El ruido de los cohetes y de las músicas da un aspecto de fiesta a la ciudad. Los diarios han lanzado ediciones extraordinarias. Se harán diversas fiestas popula-

res en el Callao, cel

Las pasiones

Lima.—En la sesion se elijó para 1.º Vice-Presidente a don I. derrotándose a su vez don Alzamora de los de los liberales señor Leguia.

Para 2.º Vice-Presidente al coronel don Fernando Prestigioso miembro del Congreso Nacional.

Siguen las grandes pasiones.

Con motivo de la eleccion fuerte, se ha dado entre el diputado Lino Urquiza y el diputado don Fernando Alvizu don Nicamor Carmo Lima, con el presidente de Diputados señor Zabala, que se oponia a la eleccion del señor Billingst.

BOLIVIA EL PRESIDENTE CAMARA A

La Paz.—Hace pocos días un lamentable incidente víctima el presidente de Diputados, Sr. Zabal, el que fué afortunadamente por don Zabal, ex-catedrático de la Universidad, según se dice en las noticias personales.

El estado del señor Zabal ha quedado herido, lo que quizás para presidir la Cámara de Diputados.

Creacion de

La Paz.—Enviado por el Gobierno, ha viajado el Sr. don Juan del Estado Mayor Olmos, a explorar las tierras baldías, situadas en la parte del departamento de Tarija con la Argentina terrenos baldíos para de nuevas poblaciones mas al sudeste de

BRASIL CONGRESO PER

Río de Janeiro.—El Congreso de Periodistas se celebrará en el mes de Agosto.

A ese Congreso se invita a los fabricantes de periódicos y utensilios tipográficos para que reúnan una exposicion de todo lo que exige la industria periódica moderna.

Se ha conseguido un préstamo de 150 contos que se considerará suficiente para la organizacion del Congreso y para las necesidades de los congresistas, lo que garantizará a su costa, la realización de grandes reducciones.

El Congreso se inaugurará el día 13 de Mayo y coincidirá con el aniversario de la fundacion del periodismo en el Brasil.

Sesionará en el Teatro de la Paz en el palacio de Monroy, en la ciudad de Rio de Janeiro.

PREMIO A UN DI

El Congreso le ha otorgado un premio de veinte contos al Sr. Figueiredo, que ha inventado un reloj que funciona automáticamente sin necesidad de

ESPAÑA Solidaridad

CÓMO SE LUCHA EN

El Ferrol.—Las sociedades de este puerto han conseguido 2 mil pesetas para que se conceda la libertad al Sr. Luis San Martín, que es el principal autor de los sucesos ocurridos en Junio último del Arsenal.

CONSECUENCIA DEL FANATIS

Oviedo.—El vecindario de San Juan de Oviedo declaró en rebeldía contra la autoridad eclesiástica, a católico enviado a otro lugar de dicha parroquia, para que cumpliera con las obligaciones del culto con el sacerdote sustituirlo, sino que al sacerdote para que no desempeñe su ministerio.

A pesar de la actitud del nuevo coadjutor de la misa, y aunque la ofensa por miembros de la multitud se amotinó y agredió a los defensores. Con este motivo han